

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, martes 17 de enero de 1905

NÚMERO 948



**EL  
ACORAZADO**  
—DE—  
**BERTHEAU & Co.**

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visi ad tan bien atendido almacén

## \* EL CASINO \*

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

**Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar  
CENTRO de AMIGOS**

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

## Hotel y Restaurant

**EL BOSQUE**  
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

**SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA.** En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estilos y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

**Comodidad en los Precios**

## Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

**RICHMOND**  
CERVEZA  
Doble Negra

MARCA BBB Y PVEE VEE

**RICARDO KRIEBEL**

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

### “EL DERECHO”

Director y Editor

**Manuel Castro Q.**

Administrador

**Rubén Méndez**

### ACUERDO

La Directiva General del Partido Republicano, en sesión celebrada en la noche del sábado 10 del corriente, dispuso, de acuerdo con el Jefe del Partido, Licenciado don Máximo Fernández, que la divisa que en la próxima campaña electoral deben portar sus miembros, sea la misma que por tantos años han ostentado: la Bandera Nacional.

San José, diciembre 12 de 1904.

El Secretario,

MANUEL CASTRO Q.

### Colaboración

### Notas y notitas

Hemos pasado unos cuantos días en la vieja ciudad, residencia de nuestros buenos y sesudos abuelos, aquellos viejos honorables de la moral parda y de las costumbres ejemplares. La antigua metrópoli, donde se asienta el templo de la Reina de los Angeles, conforta por su clima sin igual, conforta por el carácter suave y ordenado de sus gentes, buenas y azules pacíficas. Al través de unas cuantas generaciones se conserva aún en la hermosa é histórica ciudad el espíritu que animó á los fundadores de Costa Rica. Cuando el ánimo está cansado de fatiga, y el cuerpo quebrantado por los achaques que apareja la febril actividad que la vida agitada y penosa de la capital exige, aquella ciudad con sus brumas frías y su aire puro, devuelve las energías y los alientos perdidos, con altas creces.

Aquí el templo de San Nicolás con sus elevadas y regulares ojivas; allá el templo de los Angeles de la caprichosa arquitectura de los días, de la sencilla y profunda, más allá el templo de San Francisco y el monasterio de los capuchinos que oran y trabajan cubiertos con las pesadas y humildes vestiduras, el pie en la sandalia del apóstol viajero, incansables en su tarea

de regar la simiente por el mundo, campo de cultivo que fecundiza su constante labor y del cual es símbolo el reducido terreno que siembran de jardín y huerta.

Otra vida, otro modo de ser, algo distinto de lo que á diario observamos por aquí se experimenta en Cartago. Ahí no hay crisis pecuniaria, ahí vive el principio de que todo el mundo debe tener su campo de cultivo. Ahí todo hombre es propietario; cada uno tiene cosecha que recoger al fin de año. Ahí no hay insolventes, ahí reinan el orden y la economía. El juego y el lujo, cánceres sociales que minan el bienestar de nuestras sociedades de hoy, son desconocidos en Cartago.

Las damas modelos de virtudes, las grandes damas del hogar, ejemplares irreprochables de señoritas, de esposas y madres, están lujosamente representadas en aquella ciudad, centro de donde se desprendieron las varias fuentes de la vida característica de Costa Rica.

Hubo un tiempo en que Cartago fué el centro intelectual de la República. Estuvieron ahí los mejores centros de enseñanza. Ese tiempo parece volver hoy. El Colegio de San Luis Gonzaga, bajo la dirección del bien reputado educacionista D. Juan Umaña, en el último año transcurrido, fué de éxito completo. En el próximo año dispondrá el señor Umaña del concurso de un profesor notable, nada menor que de don Elías Jiménez Rojas. Mientras el Liceo cae, á pesar de las ingentes sumas en su sostenimiento gastadas, el Colegio de San Luis Gonzaga se levanta, abre sus puertas amplias á la juventud que busca luz de veras y ofrece esa luz en las modestas aulas de su edificio, donde para lenguas extranjeras hay profesores insuperables en el país, donde las ciencias hablan con los profesores Umaña, Jiménez y Brenes.

Vida política en Cartago, sí. Hemos auscultado artesanos, gente de pueblo y agricultores. Hemos encontrado corazones palpitantes por el republicanismo sincero y puro, por el republicanismo que no transige. Generosa debe de haber sido la causa que abrazamos en aquellos días de diversas excitaciones, cuando no hallábamos quien aceptara una candidatura de lucha, cuando no encontrábamos quien aceptara la jefatura de nuestra agrupación, pues después de tantos días pasados desde aquella fe

cha memorable en que nos convencimos de que la mayoría de nuestros hombres aceptan una candidatura ó jefatura de partido sólo cuando no hay peligro ó cuando el camino al Poder es indudable, allá en la ciudad noble y leal, lo mismo que en los otros pueblos de la República hay espíritus que viven á la par nuestra y que profesan nuestras doctrinas. En Cartago habrá intensa vida política en la próxima lucha electoral y los republicanos harán sentir su peso en aquel núcleo libre y leal de modo decisivo.

PLAUSIDIAS.

## La enseñanza libre se impone

La Universidad con sus propias rentas sostuvo mucho tiempo la segunda enseñanza y las Facultades de Derecho y de Agrimensura. Sostuvo también el Instituto Universitario, con su plan de estudios, serio racional, lógico y fundamental, moderno y práctico, hasta que en mala hora apareció su clausura junto con la Universidad. Entonces el Estado no cargaba sobre sus espaldas lo que aquí han llamado segunda enseñanza, no siendo más que una escuela primaria de retazos de quince y veinte asignaturas sin seriedad, sin método positivo, incoherente y desbarajustado.

El Liceo de Costa Rica le cuesta al pueblo costarricense noventa mil colones al año y el Colegio Superior de Señoritas sesenta mil colones anuales,—sin contar los útiles de enseñanza que montan á enorme cantidad, pues, sólo la cocina del Liceo costó cinco mil colones.

El Liceo de Costa Rica por su lujoso mueblaje, útiles de enseñanza y bambolla, es un palacio oriental. Lo paga el pueblo costarricense para que se sostenga en él, la educación á la violeta de los ricos solamente.

El Instituto Nacional, de imperecedera memoria y con un profesorado lujosísimo por su especialidad y competencia, no costaba á la Nación arriba de quince mil colones anuales;—en él se educaban pobres y ricos.

El Instituto Universitario se sostenía con doce mil colones anuales, su enseñanza era libre, positiva y fundamental.

Se dice que la enseñanza que se imparte en el Liceo es más científica que literaria, y no hay tal. Las Matemáticas son la base fundamental de las ciencias positivas y experimentales, y el Liceo anda tan mal que en el ciclo inferior no se encuentra un sólo alumno que resuelva una ecuación de primer grado.

El ciclo superior corre parejas con el inferior, la enseñanza de las Matemáticas se ha perdido y así el de casi todas las asignaturas en las cuales el estudiante no sólo no tiene despejo intelectual en el desarrollo de los temas, sino que vacila entre la verdad

y la duda, no hay firmeza ni hay sinéresis,—en los estudios que se imparten.

Venga en buena hora la reorganización del Liceo; pero venga de una manera seria, económica y adecuada al medio en que vivimos.

Que un Consejo de instrucción entre los profesores más notables del país, por su especialidad, instrucción y talento, elabore el plan de estudios y los programas oficiales

UN PROFESOR ANTIGUO

## TEATRO NACIONAL

TEMPORADA ESPAÑOLA

Antenoche tuvo lugar la representación de "Oteló".

Desde las primeras escenas notamos la exactitud de los trajes, al estilo veneciano y de acuerdo con la época en que se desarrollaron los sucesos. Así mismo el decorado estuvo espléndido, en especial el de la residencia de Oteló en Chipre y el de la cámara nupcial.

Ortega hijo, Barrot, Luque y la señora Goula presentaron un cuadro escénico remarcable; sabían muy bien sus papeles y dieron expresión vehemente á sus respectivos caracteres.

Ortega de Quintana, hizo un verdadero Oteló; apasionado, terrible, fiero por momentos—¡grita demasiado!, nos decía un amigo,—mas ha de tenerse en cuenta que es un africano con sus pasiones desbordadas el que ahí actúa. Sin embargo, en "Lo Sublime en lo vulgar", de Quintana nos dió una gestación tan noble y superior que en algunas otras piezas hemos deseado verle ceñirse en parte á esa actitud, sin perjudicar, bien entendido, el carácter que forme la base de su representado.

La señorita Martínez, hasta ahora cómica, mostróse dramática y sensible en sus increpaciones al moro asesino y al marido repugnante.

En resumen, la representación de antenoche ha constituido un nuevo triunfo para la Compañía Luque-Ortega.

La señora Goula tiene alma, talento y modales, y así no es extraño que ya sea muy bien acogida por el público en papeles de primer orden, como el de antenoche.

CAMBRI

## Información Agrícola

### NUESTRO HULE

[Continúa]

En nuestra vertiente atlántica, ya no hay lugar para dudas respecto de si será ó no remunerativo el cultivo de la *Castilloa*; la especie indígena de sus bosques ya está experimentada en cuanto á su cultivo y á su producto. Esta *Castilloa*, tan renombrada por la calidad de su caucho, no tiene todavía nombre propio botánico y se conoce con el nombre popular de *hule*

*blanco* ó *Castilloa alba* sp nova como propiamente debería llamarse. En mis publicaciones atenera del país la llamé *Castilla elastica* Cervantes, var *alba*, y bajo este nombre está citada por otros autores aun en las publicaciones más recientes.

Según resulta de las investigaciones de Mr. Cook, el nombre de *C. elastica* Cervantes, corresponde al hule mejicano. Es extraño que la mejor especie del género *Castilloa* quede todavía sin nombre científico, es decir, sin el bautismo latino descriptivo que se acostumbra dar á plantas nuevas.

El hule de Turrialba está ya clasificada con el nombre de *Castilloa costarricana* por Liebmann y esta especie, inferior en todo concepto, se agregan científicamente, como simples variedades, el hule blanco, el negro y el colorado, motivando este proceder por la falta de diferencias en la fruta, y la flor. Por carecer del material de comparación, no pude probar el error en que se ha incurrido. Comunmente la flor de una planta sirve de base para su clasificación, pero en el hule hubo que abandonar este principio y se tomaron los caracteres del fruto, sin hacer caso de las demás partes del árbol, en las que realmente difieren las variedades que se tienen por originadas en las distintas localidades en que se cria el árbol. Mi experiencia de 26 años me ha enseñado que no es este el caso y que las dichas variedades son constantes. El hule de Turrialba difiere del blanco por su corteza, por sus *gambas*, que ostentan forma muy distinta, y creo también por la fruta si se han de creer los informes de huleros. El caucho que produce este hule es de inferior calidad y de ínfima cantidad.

El hule blanco es el llamado á ser cultivado con preferencia á todas las plantas productoras del caucho, sin excluir, en terrenos secos, los mismos *Hevea*, á las que aventaja en la mayor baratura de la extracción del producto. Salvando los casos en que alguna desventaja local ó el clima lo impiden, como son terrenos poco inclinados que no facilitan la escurrida de las aguas pluviales, el subsuelo de arenón, de barro de olla ó rocas próximas á la superficie y, en distinto caso, la elevación sobre el nivel del mar.

Entremezclado con el blanco, pero menos frecuente, se encuentra el hule negro; difiere del blanco por su corteza más oscura y más rajada, asemejándose por su aspereza á nuestro laurel. La corteza contiene estopa en más abundancia que las demás especies y era preferida de los Guatusos para la confección de hamacas y mastates. La superficie del tronco de este hule presenta muchas portuberancias como majones subsanados y cubiertos con nueva capa de madera. Es tanta la diferencia del tronco de éste al del blanco, que un día estuve parado con unos cuantos huleros á la par de un palo virgen sin haberlo reconocido, engañado tanto por el aspecto diferente de la corteza como por sus *gambas* más delgadas.

El producto de este hule es bueno y abundante; sin embargo no lo he recomendado en mis tratados sobre los cultivos de hule á causa de su particularidad de escurrirse por completo en una sangría algo recia, lo que le causa una muerte segura.

Posteriormente, he venido reflexionando que el hule cultivado no se sangrará hasta sacar todo lo que pueda dar, sino que la sangría se limitará á lo que razonablemente puede alcanzar sin perjuicio del buen crecimiento sucesivo del árbol; no es preciso, pues, desechar por completo el cultivo de esta variedad; sin embargo, nunca será de recomendar para compañías que no pueden observar ciertas precauciones, por tener que satisfacer las aspiraciones de sus accionistas.

(Continuará)

F. KOSCHNY

## OFICIAL

GRACIA

Rebaja al reo Belén Castro Mora la décima parte de la pena que le fué impuesta por el delito de hurto, en atención á que ha observado conducta ejemplar y no ha tratado fugarse del presidio de San Lucas.

FOMENTO

Acepta la renuncia que ha presentado don Alberto Villaseñor del empleo de Administrador General del Ferrocarril al Pacífico y cargos anexos, y recarga interinamente esas funciones en la Jefatura de la Sección de Obras Públicas.

## CRONICA

### Comercial

"San José, 14 de enero de 1905. Señor:

Tenemos el honor de participar á Ud. que por escritura otorgada el doce del presente mes, ante el Notario Público Licenciado don Gerardo Echeverría y Aguilar, hemos constituido una Sociedad Mercantil que girará bajo la razón social de *Hermanos Murolo é Improta*. Corresponde el uso de la firma social al socio don Carmine Murolo, y en caso de ausencia y por su orden, á los socios don Giovanni Murolo y don Giuseppe Improta, tío de los señores Murolo.

Somos de Ud. attos. S. S.,

H. Murolo é Improta."

Agradecemos á la nueva sociedad su fina atención al enviarnos la anterior esquila, y le deseamos mucha prosperidad en sus negocios.

### Don Rafael Sotela

Ayer, después de medio día, pagó su tributo á la madre naturaleza este honrado tipógrafo, antiguo empleado de la Tipografía Nacional.

Hoy á las 10 a. m. se verificó el entierro de su cadáver, al que acompañó casi todo el cuerpo de impresores de esta ciudad y gran número de personas particulares.

Damos á su familia nuestro sentido pésame.

Paz á sus restos!

**Teatro Nacional**

La Compañía Luque-Ortega, pondrá en escena el jueves 19 del corriente mes, el popular e inspirado drama en tres actos y en prosa de don Joaquín Dicenta, titulado "Juan José". Subirá también á escena, la chispeante y graciosa zarzuela titulada "Ya somos tres".

**Juntas escolares**

La Municipalidad del cantón de San Rafael de Heredia, en sorteo, nombró para la Junta escolar del centro, á don David Sánchez Camacho; para la de San José, á don Romualdo Mejía; para la de Los Ángeles, á don José Vargas Miranda.

La Municipalidad del cantón de Santa Bárbara nombró á don Vicente Alfaro, don Jesús Arias, don Simón Alfaro, don Cipriano Alfaro Jimenez, don Francisco Alfaro V., don Vicente Chaverri, don Pantaleón Cambronero, del centro el 1º; de San Pedro, el 2º y 3º; de San Juan, el 4º y 5º; de Jesús, el 6º y de Santo Domingo el último.

**Fiestas cívicas**

Las de la ciudad de Heredia, verificadas los días 17, 18, 19 y 20 del mes de diciembre del año pasado, costaron ₡ 1,879.30; entraron de contribución voluntaria ₡ 1,872.30; saldo que pagará la Municipalidad... ₡ 7.00. Así es que las entradas casi pagan el total de los gastos generales.

**Después de probar**

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres son meses las que lo han hecho glorioso; pero un sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales droguerías de Europa y América.

**La Gobernación de Cartago**

rematará un derecho para la venta de licores del país en San Juan de Tobosí. Servirá de base la suma de ₡ 60.00. El derecho durará dos años y el precio en que resulte rematado será pagado en la Tesorería respectiva por trimestres adelantados.

**Fiebre amarilla**

Por pasajero llegado de Panamá, se sabe que hay muchos casos de fiebre amarilla en aquella República y las autoridades americanas de sanidad trabajan con el objeto de exterminar los mosquitos, propagadores de tan terrible enfermedad.—[El Día]

**CABLES**

París, 16.—El corresponsal del Temps en San Petersburgo, avisa que

Rusia ha comprado á otra potencia, una isla en el Océano Índico que servirá como punto de reunión para los navíos de la flota de Rojestvensky, pendiente la llegada de la 3ª escuadra del Báltico.

Londres, 16.—Avisa un despacho de Tokio que entre el botín tomado en P. Arturo encuéntrase 2,225,000 tiros de rifle, 600 torpederos, 1,588 cargas de explosivos, 960 carretas para el transporte de munición, 149 aparatos telegráficos y telefónicos, 140 luces de tiro y gran cantidad de espadas, pistolas y fierros para hacer trincheras. La toma de tanto botín desmiente el aserto de que la plaza rindióse por falta de munición.

San Petersburgo, 16.—La noticia de que se le ha dado el título de Almirante de honor de la flota rusa al Almirante Alexieff, y de su viaje al exterior, se considera en ésta como prueba de que el ex- virrey ha abandonado la lucha con Dewitte en el Consejo del Imperio. Se está descubriendo la conveniencia de restablecer el puesto de la Suprema Comisión de Ministros. Este puesto se asemeja al de Canciller Imperial en Alemania y en él está incluído la Dirección General de Relaciones Exteriores.

San Petersburgo, 16.—Celebraron ayer una conferencia el Embajador de los Estados Unidos, Mr. McCormack y Lamsdorff. Este le manifestó que el Emperador sentía particular satisfacción con la noticia publicada por la prensa de que Mr. Roosevelt había resuelto continuar en el puesto actual.

Hongkong, 16.—El Capitán de vapor ruso, procedente de Saigon, que recientemente estaba detenido en éste, ha sido multado en la suma de 250. El vapor que se llama Tengachon llevaba varios centenares de toneladas de explosivos que no estaban declarados en el manifiesto. El vapor mismo ha sido detenido. La tripulación que es inglesa recibió grandes sumas de dinero por forzar el bloqueo de Puerto Arturo.

San Petersburg, 16.—Dice el corresponsal del Standard que el presupuesto correspondiente al año 1905 demuestra que los nuevos impuestos sobre alcohol y algodón y las aumentadas tarifas de los ferrocarriles producirán un superavit 30,000,000 de pesos en la renta ordinaria, mientras los gastos extraordinarios excederán á las rentas extraordinarias en la suma de 7,500,000 pesos. Es curioso notar que en el presupuesto en referencia no se incluyen los gastos de la guerra.

Calcuta, 16.—A consecuencia de las hostilidades declaradas entre el Nawab de Dir y el Khan de Novalgi se ha dada orden de despachar una columna volante británica desde Malakand á Chakdaria á fin de mantener intactas las líneas de comunicación; es de Chitral y probablemente para prestar auxilio al Nawab de Dir.

**Hacemos la moda y hacemos el precio**

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado EXTRIC-TAMENTE COSIDO Á MANO, sólo aquí se obtienen.

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-grasa "Magnet",

tamaño grande, á 10 céntimos lata.

TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SÓLO DONDE

**ARTAVIA**

**Ganado Gordo de Santa Clara**

LA UNITED FRUIT CO. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal San José, 8 de julio de 1904.

**VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE**

**PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS**

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando háyan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Curan la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente a enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las irrrciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y causando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

**BRANDE Y CA. QUIMICOS.**

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. Y

**Linea de Vapores**

—DE LA—

**UNITED FRUIT CO.**

Movimiento durante la semana

que termina el día 7 de enero de 1905

Vapor	Salida	Destino
S. S. MATINA	Jueves	Manchester
" LIMON	Viernes	Nueva Orleans.
" BOUNDBROOK	Sábado	Nueva Orleans.

San José, enero 3 de 1904.

**Zapatería de Elías Calderón G.**

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, jatigua al despacho de los doctores Bueavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece n público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duració elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

**BUEN PAN**

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DD ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, purps y cigarrillos. —Especialidad en Coktails—

# Tienda de novedades - Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"

Precios de suscripcion

Pago adelantado

Por un mes . . . . . ₡ 1-00

Números sueltos . . . . . 0 05

" atrasados . . . . . 0 10

Toda la correspondencia debe dirigirse á la Administración de EL DERECHO.

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste; apartado n.º 86

**CERVECERIA TRAUUBE**  
LAGER BEER

**CERVEZA NEGRA**

**MARCA ESTRELLA**

BEST STOUT POTERR

Se compra

un establecimiento de pulperia con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

TRASLADO: TLASLADO:

Carpintería Moderna

de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se toma cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

Se afilar serruchos é cualquier cosa que se pida

Elmira de Barruel  
Monge Reyes

Profesora de piano titulada.  
Ofrece dar clases á domicilio  
Precios módicos  
En esta oficina informarán.

# EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablancillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadernillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHRO WOLFE antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

## PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y ahajas usadas. Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

## UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no lo suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

## LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



**Precaución Necesaria.**—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se altera por su envejecimiento, ni cambia su color blanco y opaco, que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del hombre con el pescado á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos.